
Die Jahreshauptversammlung des TC 
Niederdieten zum Geschäftsjahr 2022 am 17.03.2023 

Der Vorsitzende Werner Karl eröffnet die Jahreshauptversammlung und  begrüßte die Anwesenden 
recht herzlich. Er stellte die fristgerechte und ordnungsgemäße Einladung zur JHV sowie die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Für 40-jährige Mitgliedschaft wurde Ulrich Grebe geehrt. Wolfgang Höllenriegel gehört schon  20 
seit Jahre dem Verein an. Im Gedenken an die verstorbenen Vereinskameraden erhoben sich die 
Mitglieder zu einer Schweigeminute. 

Es folgten die Berichte der einzelnen Vorstände:

1. Vorsitzender (Werner Karl)
Der Spielbetrieb lief nach zwei Jahren mit Einschränkungen wegen Corona in 2022 wieder unter
normalen Bedingungen.
Am 19. April wurde die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze wieder von der Firma Nohe zu unserer
vollen Zufriedenheit durchgeführt. Die Qualität der Arbeit und der damit verbundene Zustand der
Plätze, war während der gesamten Saison hervorragend. 
Der Pflegeaufwand der Außenanlage war durch die Witterung wesentlich geringer als im Vorjahr.
Dabei kamen 208 Arbeitsstunden durch die Mitglieder zusammen.
Leider konnte es zu unserem Jubiläum (45 Jahre) am 19. Juli keine Jubiläumsfeier geben. Dies wird
in diesem Jahr zusammen mit der Einweihung der Terrasse nachgeholt. Werner bedankt sich bei
seinen Vorstandskollegen für die vertrauensvolle Zusammenarbeit das gute Miteinander und für die
erbrachten Leistungen. Sein Dank gilt auch allen Mitgliedern des Clubs die  in ihn in seiner Arbeit
unterstützt und  geholfen haben.

Jugendwart (Jens Karl)
Im Jahr 2022 gab es wieder 2 Trainings-Gruppen mit guter Beteiligung von insgesamt 13 Kindern.
Das Training wurde von Salome Müller, Sebastian Grebe und Jens Karl geleitet.
Im April nahm das Trainerteam erfolgreich an einer 2-tägigen Ausbildung zum „Tennisassistent“ in
Offenbach  teil.  Im  Juni  führten  wir  die  Aktion  „Deutschland  spielt  Tennis“  mit  sehr  guter
Beteiligung auf der Anlage des TCN durch. Sehr erfreulich war, dass durch diese Aktion einige
neue Kinder in die bestehenden Trainingsgruppen integriert werden konnten.  Das Wintertraining
findet  wie  die  letzten  Jahre  aktuell  mit  beiden  Trainingsgruppen  in  Oberdieten  in  der
Kleinsporthalle statt. 

Sportwart (Sebastian Grebe)
Das Jahr 2022 lief nach 2 Coronajahren wieder weitgehend normal. Auch der Spielbetrieb wurde
wieder unter normalen Umständen mit Auf- und Absteigern durchgeführt. 
Die Herren 65 der MSG Niederdieten / Eschenburg haben in der Gruppenliga den 6. Platz und
damit den Klassenerhalt erreicht und verbleiben in der neuen Saison in der Gruppenliga. 
Die Herren 30 der MSG Niederdieten / Eschenburg belegten letztes Jahr in der Bezirksoberliga
einen erfolgreichen 3.Platz. Sie kämpfen um einen Verbleib in der Bezirksoberliga und um den
Aufstieg in die Gruppenliga. Die Herren 70 der MSG TC Eschenburg /TC Niederdieten belegten in
der Gruppenliga leider den letzten Platz und werden in der neuen Saison nicht antreten. 
Die  zweite  Mannschaft  der  Herren  75  MSG TC Eschenburg  /  TC Niederdieten  belegte  in  der
Bezirksoberliga (Bezirk Frankfurt) einen erfolgreichen 2.Platz und wird in der neuen Saison in der
Gruppenliga spielen.



Besonders ist erfreulich ist, dass in allen 3 Mannschaften neue Spieler hinzugekommen sind. So
steht uns voraussichtlich eine stabile Saison bevor! Sebastian Grebe bedankte sich bei allen Spielern
für die erbrachte Leistung und die gute Harmonie in den Spielgemeinschaften. 
Sebastian Grebe informierte an dieser Stelle darüber, dass wir auch in diesem Jahr wieder den 
Aktionstag „Deutschland spielt Tennis“ durchführen möchten. Unsere Hoffnung ist es, durch diesen
Tag neue Leute zu gewinnen, die bei uns Tennis spielen möchten.

Kassierer (Wolfgang Metz)
In dem Kassenbericht durch den Kassierer wurden die Zahlen des Vereins dargelegt und den 
anwesenden Mitgliedern erläutert. Die Einnahmen waren um einiges höher als geplant. Das lag an 
den hohen Spendeneingängen im Zusammenhang mit der neu erbauten Terrasse.
Die Ausgaben und Kosten waren sowohl im Vergleich mit dem Vorjahr als auch im Vergleich mit 
dem Plan geringfügig höher ausgefallen. Die Energiekosten sind wegen des höheren Gaspreises 
gestiegen. Unser Holzofen, der oft genutzt wird, macht sich sehr positiv bemerkbar. 

Die Kasse wurde von Sebastian Karpa und Nils Ganzke geprüft. Die beiden Prüfer fanden die 
Buch- und Kassenführung in einem einwandfreien Zustand vor. Es gab keine Beanstandungen.
Als  neuen Kassenprüfer  für  das  Jahr  2023 wurde Helmut Scheiter  gewählt.  Er  wird die  Kasse
zusammen mit Nils Ganzke prüfen.

Die Planung des Haushaltes 2023 wurde von Wolfgang Metz erläutert und wurde einstimmig 
angenommen.

Die Entlastung des Vorstandes wurde beantragt und erfolgte einstimmig.
Der Versammlungsleiter Jochen Stöcker merkte an, dass es sehr schön ist, dass viele Kinder und 
Jugendliche am Training teilnehmen. Er erwähnte auch, dass der Gemeinde Breidenbach der 
Tennisverein in Niederdieten am Herzen liegt und bedankte sich beim Vorstand für die Übernahme 
der verschiedenen Aufgaben und die gute Zusammenarbeit.

Neuwahlen des Vorstandes:
Bevor es zu den Neuwahlen des Vorstandes kam, wurde noch ein großer Dank an Wolfgang Metz 
ausgesprochen, der jahrelang im Vorstand als Kassierer mitgearbeitet und die Kasse immer 
ordentlich geführt hat. Wolfgang wird aus dem Vorstand ausscheiden und sich nicht mehr zur Wahl 
stellen. 
Die anderen 4 Vorstandsmitglieder Werner Karl, Carolin Müller, Sebastian Grebe und Jens Karl 
stellten sich für weitere 2 Jahre zur Wahl und wurden einstimmig gewählt.
Als neues Vorstandsmitglied wurde Manfred Henzel vorgeschlagen. Er stellte sich  zur Wahl und 
wurde ebenfalls für 2 Jahre einstimmig gewählt. Die Gewählten nahmen die Wahl an.

Informationen zum Terrassenbau:
Werner Karl führte an, dass die Terrasse ein echtes Schmuckstück geworden ist und fast alle 
anstehenden Arbeiten erledigt wurden. 
Der Verein erhielt zur finanziellen Unterstützung Geld von der Gemeinde Breidenbach. Durch die 
Crowdfunding-Plattform „Viele schaffen mehr“ der VR Bank Lahn-Dill wurde das Projekt auch 
finanziell unterstützt. Erwähnenswert ist auch, dass einige Mitglieder dem Verein Darlehen zur 
Finanzierung der Terrasse zur Verfügung gestellt haben.
Es fehlen noch zwei Tischgruppen mit Stühlen, die in Kürze gekauft werden sollen.
Als Sonnenschutz gibt es die Überlegung, Sonnenschirme, Sonnensegel oder eine Markise 
anzuschaffen. An der hinteren Seite der Terrasse ist ein Windschutz als Seitenmarkise schon 
montiert. Wir hoffen darauf, dass durch den Anbau der Terrasse das Tennisheim attraktiver 
wahrgenommen und dadurch die Anzahl der Vermietungen zunehmen wird.



Ganz besonderer Dank gilt Werner Karl, der sehr viel Engagement, Zeit und Herzblut in das Projekt
des Terrassenneubaus investiert hat!

Es wurde über die zu leistenden Arbeitsstunden für die Mitglieder diskutiert. Es wurde darüber 
abgestimmt, dass es bei den bisherigen zu leistenden Stunden bleibt, aber der Ersatzwert auf 12 
Euro pro Stunde angehoben wird.

Werner Karl bedankte sich für die Anwesenheit und die gute Beteiligung der Mitglieder und hofft 
auf ein erfolgreiches Jahr 2023

gez. Carolin Müller                                                                                   


